



TALSMANDENS GRUPPE  
SPRECHERGRUPPE  
ŞPOKESMAN'S GROUP  
GROUPE DU PORTE-PAROLE  
GRUPPO DEL PORTAVOCE  
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

**INFORMATION**  
**INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG**  
**INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION**  
**NOTA D'INFORMAZIONE**  
**TEK INFORMANTIF**

Brussels, September 1979

TOWARDS NEGOTIATIONS FOR A FRAMEWORK TRADE AND ECONOMIC COOPERATION AGREEMENT  
WITH BRAZIL

The Commission has asked the Council for authorization to enter into negotiations in order to conclude a framework trade and economic cooperation agreement between the Community and Brazil.

In October 1977 the Brazilian Government submitted an aide-mémoire to the Commission in which it proposed examining the idea of an agreement that would be wider ranging than the trade agreement in force since 1974 and in keeping with the present state of economic relations between the two parties.<sup>1</sup> Exploratory talks took place in Spring 1978 and again between May and July 1979 after the new Brazilian Government had confirmed its predecessor's interest in setting up a broader institutional framework for developing trade and economic relations between the two parties. The Commission feels that it is in the Community's interest, both economic and political, to strengthen its contractual relations with Brazil, which is going to play an increasingly important role in the international economy.

In the light of the results of the exploratory talks, the Commission is proposing a framework agreement laying down the general aims and forms of action, the two parties may however jointly study the practical possibilities for co-operation, within the Joint Committee. Through the Joint Committee, too, the two parties would be able to enter into consultations on any trade or economic problems raised by either of the partners.

The two parties would aim at developing and diversifying trade at the highest possible level. As regards the economic aspect, the agreement should contribute to greater cooperation between European and Brazilian industries and to the development of scientific and technological cooperation. The proposed agreement would be essentially evolutive in nature, in other words no area of economic cooperation falling within the Community's province would automatically be excluded.

The outlook for the development of trade relations between the Community and Brazil is good, in view notably of Brazil's natural resources, its economic

<sup>1</sup>In December 1973 the Community signed a non-preferential trade agreement with Brazil, which came into force on 1 August 1974. This agreement provided solutions to some specific problems, notably for soluble coffee, cocoa butter and beef and veal. The Community also negotiated agreements with Brazil, in the framework of the MFA, on trade in textile products for the periods 1976-77 and 1978-82.

achievements in different sectors and the potential extension of its domestic market. Brazil ranks high among world producers of several commodities, since it is the leading producer of coffee and cane sugar, the second producer of bauxite, aluminium and manganese, the third producer of cotton and soyabeans and the fifth for tobacco and logs. The Community is Brazil's most important market (accounting for 30% of Brazilian exports in 1976 and 32% in 1977), well ahead of the United States (18% in 1976 and 1977), but Brazil imports slightly more from the United States than from the Community (1976: 23% and 20%; 1977: 20% and 19%). The Community's trade balance with Brazil is generally in deficit, since Community imports from Brazil have grown regularly over the last few years whereas its exports to Brazil have levelled off (see Table).

Trade between the Community and Brazil

	(million EUA)				
	<u>1974</u>	<u>1975</u>	<u>1976</u>	<u>1977</u>	<u>1978</u>
EEC exports	2,617	2,309	2,211	2,193	2,116
EEC imports	2,275	2,214	2,753	3,433	3,014
Balance	<u>+ 342</u>	<u>+ 95</u>	<u>- 542</u>	<u>- 1,240</u>	<u>- 898</u>

TALSMANDENS GRUPPE  
SPRECHERGRUPPE  
SPOKESMAN'S GROUP  
GROUPE DU PORTE-PAROLE  
GRUPPO DEL PORTAVOCE  
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

**INFORMATION  
INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG  
INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION  
NOTA D'INFORMAZIONE  
TER DOCUMENTIE**

Bruxelles, septembre 1979

VERS L'OUVERTURE DE NEGOCIATIONS EN VUE D'UN ACCORD-CADRE DE COOPERATION  
COMMERCIALE ET ECONOMIQUE AVEC LE BRÉSIL

La Commission vient de demander au Conseil l'autorisation d'ouvrir des négociations en vue de la conclusion d'un accord-cadre de coopération commerciale et économique entre la Communauté et le Brésil.

C'est en octobre 1977 que le gouvernement brésilien a présenté un aide-mémoire à la Commission par lequel il lui proposait d'examiner l'idée d'un accord plus étendu que l'accord commercial en vigueur depuis 1974 et qui correspondrait mieux à l'état actuel des relations économiques entre les deux parties (1). Des conversations exploratoires se sont déroulées au printemps de 1978 et de nouveau entre mai et juillet 1979 après que le nouveau gouvernement brésilien ait confirmé l'intérêt de son prédécesseur pour la création d'un cadre institutionnel plus large pour développer les relations commerciales et économiques entre les deux parties. La Commission estime pour sa part qu'il est dans l'intérêt tant économique que politique de la Communauté de renforcer ses relations contractuelles avec le Brésil, qui est appelé à jouer un rôle de plus en plus important dans l'économie internationale.

Compte tenu des résultats des conversations exploratoires, la Commission propose un accord-cadre fixant des objectifs et des modalités d'action de caractère général, quitte aux deux parties d'explorer en commun, dans le cadre de la Commission mixte, les possibilités concrètes de coopération. La Commission mixte permettrait également aux deux parties de procéder à des consultations à propos des problèmes commerciaux ou économiques qui pourraient être soulevés par chacun des partenaires.

Dans le domaine commercial, les deux parties fixeraient comme objectif le développement et la diversification des échanges au niveau le plus élevé possible. Dans le domaine économique, l'accord devrait contribuer à une coopération plus étendue entre les industries européennes et brésiliennes ainsi qu'au développement de la coopération scientifique et technologique. L'accord envisagé aurait un caractère essentiellement évolutif, aucun domaine susceptible de faire l'objet d'une coopération économique et relevant de la compétence communautaire ne serait exclu a priori.

(1) La Communauté a signé en décembre 1973 un accord commercial de caractère non-préférentiel avec le Brésil qui est entré en vigueur le 1 août 1974. Cet accord apportait des solutions à certains problèmes particuliers, notamment dans les domaines du café soluble et du beurre de cacao ainsi que de la viande bovine. La Communauté a également négocié avec le Brésil, dans le cadre de l'AMF, des accords sur le commerce des produits textiles pour les périodes 1976-1977 et 1978-1982.

Les perspectives du développement des relations commerciales entre la Communauté et le Brésil sont bonnes, compte tenu notamment des ressources naturelles de ce pays, de ses réalisations économiques dans différents secteurs et de l'extension potentielle de son marché intérieur. Le Brésil occupe un rang important parmi les producteurs mondiaux de plusieurs produits de base, étant premier producteur de café et de sucre de canne, deuxième producteur de bauxite, d'aluminium et de manganèse, troisième producteur de coton et de graines de soja et cinquième pour le tabac et les bois ronds. La Communauté est le premier marché du Brésil (30 % des exportations brésiliennes en 1976 et 32 % en 1977) loin devant les Etats-Unis (18 % en 1976 et en 1977), mais les achats du Brésil aux Etats-Unis sont un peu plus importants que dans la Communauté (1976 : 23 % et 20 % ; 1977 : 20 % et 19 % respectivement). La balance commerciale de la Communauté avec le Brésil est généralement déficitaire, les importations communautaires en provenance du Brésil ayant régulièrement augmenté au cours des dernières années alors que les exportations ont plafonné (voir tableau).

Evolution des échanges de la Communauté avec le Brésil

	(millions UCE)				
	<u>1974</u>	<u>1975</u>	<u>1976</u>	<u>1977</u>	<u>1978</u>
Exportations CEE	2.617	2.309	2.211	2.193	2.116
Importations CEE	<u>2.275</u>	<u>2.214</u>	<u>2.753</u>	<u>3.433</u>	<u>3.014</u>
Solde	<u>+ 342</u>	<u>+ 95</u>	<u>- 542</u>	<u>- 1.240</u>	<u>- 898</u>